

## Nouvelles Allées de la Liberté – Phase 4

# Lancement des aménagements du secteur Pantiero-gare routière : un espace plus végétalisé et des transports publics améliorés

Conformément au projet de mandat de David Lisnard pour un cœur de ville dynamique et attractif, le vaste projet municipal de requalification, d'embellissement et de végétalisation des Allées de la Liberté, dans le respect de leur identité et authenticité, se poursuit.

L'Agglomération Cannes Lérins lance les travaux de la phase 4, sur la promenade de la Pantiero, de la gare routière jusqu'à la gare maritime. Outre l'embellissement de la promenade, les opérations prévoient l'aménagement d'un giratoire pour fluidifier la circulation automobile, la création d'un itinéraire cyclable sécurisé et la redistribution des espaces entre les différents modes de déplacement pour favoriser l'usage des transports collectifs.

Par ailleurs, renforcer la végétalisation de l'ensemble de la zone est aussi une priorité. Ainsi, 82 arbres – contre 68 soit 14 de plus qu'aujourd'hui – aéreront et rafraîchiront l'espace.

Ce projet majeur de modernisation et d'harmonisation urbaine poursuit les actions de la Mairie de Cannes pour améliorer la qualité de vie des habitants, renforcer l'attractivité de la ville et la compétitivité des espaces publics.

« Après la place des Allées de la Liberté et les alentours de l'Hôtel de Ville, les travaux de la phase 4 répondent eux-mêmes à de forts enjeux : il s'agit d'agrandir les espaces publics, de les aérer et de favoriser un développement harmonieux et cohérent avec le Vieux-Port, bientôt modernisé lui-aussi. Il convient également de sécuriser les différents flux de circulation des véhicules, des transports publics mais aussi des modes doux, par l'aménagement d'un itinéraire cycliste lisible. Enfin, et c'est une priorité municipale, il faut végétaliser dès que cela est possible, de surcroît sur ce secteur des Allées où les arbres périssaient les uns après les autres. La municipalité a décidé non seulement de les remplacer, mais d'en ajouter. À la livraison des travaux, 82 arbres, dont 29 platanes sains, oxygèneront l'espace public et apporteront de la fraîcheur et de la verdure. C'est plus qu'aujourd'hui mais pour cela, il faudra être patient car un arbre se plante jeune pour ne pas le voir mourir rapidement. Toutes les opérations d'embellissement que nous menons renforcent l'attrait de notre destination et affirment l'identité de notre ville, en phase avec son histoire : pour faire lien et pour faire sens. »

David Lisnard, maire de Cannes

## Optimiser les transports publics et sécuriser les différents flux de circulation

L'Agglomération Cannes Lérins lance les travaux de la phase 4 sur la promenade de la Pantiero, entre la place Bernard Cornut Gentille et la gare maritime (intersection rue du Maréchal Joffre – boulevard de la Croisette). Ceux-ci visent notamment à favoriser l'usage des modes de transports publics et à mieux intégrer les voies réservées aux bus depuis le Pôle d'Échange Multimodal. Ainsi, les opérations prévoient :

- la création d'une **plateforme dédiée aux transports en commun** ;
- la réalisation de **deux nouvelles stations de bus**, « Hôtel de Ville » et « Gare maritime » ;
- l'aménagement d'un **itinéraire cyclable lisible et sécurisé** ;
- l'élargissement, la sécurisation et la **mise en accessibilité des espaces piétons** ;
- la construction d'un **giratoire** au carrefour Pantiero/place Bernard Cornut Gentille/quai Saint Pierre ;
- la réorganisation **des flux routiers en deux-voies de circulation au nord et d'une voie au sud affectée à la logistique du Palais des Festivals et des Congrès ainsi qu'à la desserte des parkings** ;
- la requalification et l'embellissement de la promenade dans le prolongement de l'esplanade des Allées.

Les travaux préparatoires nécessitent :

- **la fermeture des voies sud et nord de la promenade de la Pantiero** durant trois nuits, du mardi 19 au vendredi 22 septembre (21h-6h) puis quatre nuits du lundi 25 septembre au vendredi 29 septembre (21h-6h). Des déviations sont mises en place notamment par la Couverture de la Voie Ferrée (voie rapide) et la rue d'Antibes. Le parking Pantiero sera fermé en entrée. Seuls les usagers déjà stationnés pourront sortir ;

- **la fermeture des voies sud de la promenade de la Pantiero**, avec une circulation en double sens sur les voies nord, durant quatre nuits du lundi 2 au vendredi 6 octobre (21h-6h).

La livraison de la phase 4, dont le montant s'élève à 8,2 millions d'euros TTC, **est prévue à l'été 2024.**

## **82 arbres dont 29 platanes à l'issue des travaux de la phase 4, soit 14 de plus qu'avant**

**La végétalisation des nouvelles Allées de la Liberté est un axe fondamental de ce programme municipal de rénovation urbaine. L'objectif est de créer une véritable agora arborée et végétalisée.**

Cette opération d'envergure **constitue donc une aubaine pour planter des arbres sains, remplacer ceux qui sont malades** et qui, malgré les apparences peuvent avoir des racines très fragilisées par des champignons, **harmoniser les générations et tailles des végétaux, et diversifier les essences afin d'éviter le risque d'une contamination par un seul nuisible.**

Ainsi, sur la seule phase 4 du chantier :

- **72 arbres seront plantés**, dont **29 platanes**, **25 palmiers washingtonia** et **18 grands arbres** adaptés au climat méditerranéen ;
- **41 arbres seront transplantés**, dont 18 cycas et 15 palmiers ;
- **5 palmiers washingtonia seront conservés sur la Pantiero, de même que l'oranger sur la gare routière ;**
- **750 m<sup>2</sup> de massifs d'arbustes** seront aménagés sur la promenade de la Pantiero ;
- **les pots plantés de camphriers** existants seront repositionnés dans le nouvel aménagement.

Au total, **82 arbres, soit 14 de plus qu'actuellement, végétaliseront, aéreront, créeront de l'ombre et des îlots de fraîcheur.** Ces arbres seront plantés à l'automne 2024, **c'est-à-dire à la bonne saison**, jamais en hiver ou en été. Par ailleurs, un arbre se plante jeune, car **planter un arbre vieux est un contresens écologique.** Il s'agit de la meilleure façon **de le voir mourir en peu de temps.**

### **Les nouvelles Allées de la Liberté : un projet municipal qui métamorphose et végétalise le cœur de ville, dans le respect de son identité**

Après **la rénovation de la rue Félix Faure (phase 1) en juillet 2019**, devenue « cours » et transformée en une magnifique promenade piétonne bordée de terrasses harmonieuses et spacieuses, la Mairie de Cannes a procédé **au réaménagement, entre novembre 2021 et juin 2023, de la zone comprise entre la place du Général de Gaulle et le kiosque à musique (phase 2) ainsi qu'aux abords de l'Hôtel de Ville (phase 3).** Ces travaux ont permis de faire renaître les Allées de la Liberté et de les métamorphoser en une belle et grande place centrale méditerranéenne, à la fois lumineuse, sécurisée, aérée, moderne et équipée de jeux d'eaux et fontaines. Les opérations ont été menées dans le respect de l'identité du site, à la fois locale et internationale, provençale et ouverte sur le monde.

Rien que sur le secteur de la phase 2, **près de 120 arbres à grand développement** – dont **49 platanes**, **30 micocouliers** de Provence, **28 jacarandas** – seront plantés dès cet automne 2023, **c'est-à-dire à la bonne période pour les végétaux**, pour créer une véritable agora arborée et végétalisée.

Pour rappel, dans le cadre du projet municipal des nouvelles Allées de la Liberté, **toutes phases comprises**, **224 arbres** de différentes essences, dont des platanes en remplacement des individus malades depuis des années, sont plantés ou conservés.

**Ainsi, le bilan végétal global est en nette progression par rapport aux 191 arbres présents auparavant et propose des arbres sains et à grand développement pour favoriser les ombrages et créer des îlots de fraîcheur.**